

DICIEMBRE – CÍRCULO DE SILENCIO POR UNA VIVIENDA DIGNA

La vivienda es un elemento indispensable para el desarrollo de la persona y de la vida en sociedad. La vivienda como inversión y especulación nos aleja del derecho a la vivienda.

Los datos del último informe **FOESSA** nos revelan que:

- Los problemas de vivienda afectan al 25% de los hogares españoles, el 90 % en el caso de personas en exclusión social severa.
- Más de cuatro millones y medio de personas tienen dificultades para el acceso y el mantenimiento de una casa, cerca de 7 millones realizan un sobreesfuerzo financiero. Esta situación lleva a muchas familias a compartir vivienda para reducir gastos para que sea posible tener un techo donde cobijarse o reducir gastos de energía para mantener la vivienda en condiciones adecuadas
- El aumento de la vivienda inadecuada por no cumplir requisitos de habitabilidad y de seguridad provoca asfixia, estrés, miedo a no poder seguir pagando la vivienda (el 19% de las familias queda en situación de pobreza severa después de hacer el pago de la vivienda).
- el gasto excesivo de la vivienda impide que los jóvenes se emancipen, solo el 15 % de las personas jóvenes pudieron emanciparse durante 2024.

Desde Cáritas Salamanca, trabajamos para que la vivienda sea un **derecho efectivo, acompañando y apoyando económico** a las personas y a las familias con más dificultades para mantener su hogar, porque el hogar es un espacio donde se siente comodidad y seguridad, un entorno que brinda calidez y conexión familiar; no es solo un lugar físico. Una vivienda compartida, a veces, tiene poco o nada de hogar con la trascendencia que esto tiene para todos sus miembros, especialmente los más pequeños.

Dar respuesta al desafío de la vivienda requiere **combinar una política eficaz de vivienda con acciones específicas, estructurales y coherentes:**

- Ampliar el parque de vivienda pública de alquiler,
- Limitar el precio del alquiler para acabar con la especulación y
- Fomentar la salida al mercado de las viviendas vacías.

En los documentos de la Doctrina Social de la Iglesia se reconoce: “*Entre los derechos esenciales para poder desplegar un pleno desarrollo personal, familiar y comunitario, la vivienda es esencial*”. Y en palabras de León XIV:” solidaridad es luchar contra las causas estructurales de la pobreza, la desigualdad, la falta de trabajo, la tierra y la vivienda, la negación de los derechos sociales y laborales. [...] La solidaridad es un modo de hacer historia”

Porque donde caben dos no deberían tener que vivir diez.

SOMOS CONSTRUCTORES DE ESPERANZA

Este Círculo se hace hoy más grande porque se celebra en Santa Marta y en varios lugares de Cáceres y su provincia.